
令和６年度 第４回摂津市民図書館等協議会 要点録 

日時：令和７年３月２４日（月） 

１５時００分～１６時３０分 

場所：摂津市民図書館 ３階 大会議室 

                                              

出席委員： ９名 

欠席委員： １名 

事 務 局： ３名 

図 書 館： １名 

 

案件 1. モニタリング評価結果報告（令和６年度第３四半期） 

2. 令和７年度事業計画  

3. 摂津市子ども読書活動推進計画改訂  

 

（1）モニタリング評価結果報告（令和６年度第３四半期）について 

(事務局)  ― モニタリング評価結果（令和６年度第３四半期）について説明 ― 

(委 員) 市民図書館は休館の日であったが、公民館が開館しているにも関わらず、駐車

場が利用できないことがあった。利用案内に記載していることと違うため、確認

を要求する。 

(事務局) 公民館の方で調査をする。 

(委 員) 公民館と共有で利用している駐車場ではあるが、土日祝日に混雑のため停め

ることができない場合がある。 

(委 員) 市民図書館１階の本棚について、備え付けの建具であるため、修繕が難しいこ

とは承知している。それについての進捗はあるのか伺いたい。 

(図書館) 現状は進んでいない。生涯学習課と相談し、前向きに検討する。 

(委 員) 状態が悪くない絵本が書庫に置かれている場合があることについて、理由を伺

いたい。子ども達が手に取って選べなくなってしまう場合があると考える。 

(図書館) 絵本に関しては可能な限り書架に残すようにしているが、新刊本が次々と入っ

てくるため、スペースを考慮すると書庫に入れる必要があると考えていた。 

今後は、古いものから書庫に入れるのではなく、担当者が判断をするよう指導を

徹底する。 

(委 員) 阪急正雀車庫の見学はいいイベントだと感じたが、図書館が主催する必要があ

るものなのか疑問に思う。 

このイベントを行うことによって、図書館の利用につながっているのか検証はで

きているのか。 

(委 員) キャリア教育としては素晴らしいと思うが、イベントの後に参加者からの本の予約

につながっているのかを報告してほしい。 



(図書館) このイベントは、図書館として地元とのつながりを作る意図もあった。 

イベント終了後においては、参加者の個人情報を保持することが難しいため、

利用案内やお知らせ等を送付していない。 

(委 員) 応募条件として、図書館の貸出券を持っていることは含まれないか。 

(図書館) 含まれない。 

(委 員) 継続は検討すべきだが、イベント終了後、図書館の利用に繋がるよう工夫する

必要がある。 

(委 員) 新幹線車両基地に関するイベントの実施を検討することはどうか。 

鳥飼エリアでのイベントにおいて、集合場所を鳥飼図書センターにすることで、

利用にもつながるのではないか。図書館のイベントであることを前面にアピール

することはどうか。 

(委 員) 本だけではなく、民間の企業や著名人などから記念品を借上し、それらを展示

することで、利用者の増加につながるのではないかと考える。 

(委 員) すくすくタイムの利用者が芳しくないのではないかと考える。一階で実施するこ

とを検討してはどうか。イベントやおすすめ本など、宣伝できることが多いのでは

ないだろうか。過去におはなし玉手箱を１階で実施したときは、通りかかった市

民にも効果があったように感じた。 

(委 員) 最近まで、授乳室があることを知らなかった。絵本コーナーから離れており、気

づかない市民も多いかと考える。利用者の増加を促すため、より訴求に力をい

れてもらいたい。さらに、かわいく宣伝することで、子育て世代の興味を惹くこと

ができるのではないかと考える。 

(図書館) 訴求について、積極的に実施する。 

(委 員) 現在学校は、読み聞かせのボランティアの方々と連携した取組を行っている。

その際、大型絵本や紙芝居を活用したいと考えているが、図書館から配達して

もらえるような取組はあるのだろうか。 

(委 員) 校区に図書館施設がない学校は学校図書館の本の充実をし、校区内に図書

館がある学校は図書館を活用するよう促すのはどうか。 

(事務局) 学校からの協力、連携依頼については都度対応する。 

(委 員) 映画会の目的は、図書館に足を運んでもらうことだと考えている。 

しかし最近は、動画配信サイト等も主流になり映画を目的に来館してもら

うことが難しくなっているのではないか。 

今後続けるのであれば時間や場所を変える等来てもらえる工夫が必要だ

と考える。 

(事務局) 映画会を図書館で行う目的は、「想像力」や「文章力」を育むことだと考

えている。見た映画について、感想や自分の考えなどを文字や言葉に変え

て他者へ発信することでそれらの力が育つと考える。 

そのため、令和７年度中に映画会の実施方法を検討すべきだと考える。 

(委 員) 通常の映画館と違って「明るい」「応援上映できる」など映画館とは違っ



た鑑賞方法を検討してみるのはどうか。 

さらに、小さい子どもたちにとっては、映画館に行く前に図書館で映画鑑

賞体験ができることも良い点だと考える。また、軽飲食を許可することで

友人と楽しく鑑賞することができるのではないか。 

(図書館) 令和７年度からの映画会について、鳥飼図書センターは時間と場所の変

更、市民図書館はより室内を明るくして実施する予定である。 

(委 員) 子ども向けは寝転ぶ等、よりリラックスして鑑賞できるようにすることは

どうか。 

(委 員) 工夫している事はもっと SNS等で発信していくべきだ。 

(委 員) 一時保育付きの映画や講座を実施してほしい。 

 

（2） 令和７年度事業計画（案） 

(事務局) 来年度は図書館で実施している全てのイベントにおいて、社会教育の観点

から「目的」を再認識し、実施の必要性や実施方法の変更等を検討する。 

(図書館) －令和７年度年度事業計画について説明－ 

特に、市民図書館のトイレ改修工事にともなう休館中のサービスについ

て、公民館のスペースを活用するとともに、多くのアウトリーチサービス

を中心に力を入れる必要がある。 

・公民館を活用した予約本の受け渡し 

・休館前から電子図書館を含めたネット利用ガイダンスの実施 

・「出張おはなし会」の実施回数の増加 

・学校や他の団体貸出の利用促進や出張読み聞かせの実施 

・「本の福袋」の実施回数の増加 

・図書館職員のおすすめ本などの展示内容や回数の増加 

（委 員) 休館前に借りた本の貸出期間はどうなるのか。 

休館中ずっと借りたままになるのか。 

(図書館) 返却はポストを利用してもらうなどして、通常通りの貸出期間にする。 

（委 員) 休館前に、昨年度行ったような貸出冊数の増加を行ってはどうか。 

(図書館) 検討する。 

（委 員) 公民館の部屋を借りて貸し出し業務を行う場合、読書手帳用のラベルシールの

印刷はできるのか。 

(図書館) 難しい。 

（委 員) 広域利用は予約ができないから、この期間の利用はできないということ

か。 

(図書館) 予約は難しいが、新刊図書を公民館で並べる予定なので、そちらは利用す

ることができる。 

（委 員) 市役所の生涯学習課で返却本を受け取ってもらえないか。 

(事務局) 別の拠点で受け取ることは、その場所から図書館まで返却する必要があり、そ



の分費用が掛かることとなる。費用面も含めて検討する。 

（委 員) 企画展示に「調べる学習コンクール」とあるが、摂津の学校が応募しているの

か。 

(図書館) 調べて次回の協議会で回答する。 

 

（3） 摂津市子ども読書活動推進計画改訂 

(事務局) 子ども読書活動推進計画案の最終案について承認していただけるか。 

（委 員) （出席委員全員が承認） 

 


